

**SÍNTESIS INFORMATIVA  
MARTES, 10 DE FEBRERO DE 2026**



[www.lavozdelafrontera.com.mx](http://www.lavozdelafrontera.com.mx)



# LA VOZ<sup>®</sup>

DE LA FRONTERA

MEXICALI BAJA CALIFORNIA | MARTES 10 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO LXII | NO. 22,719 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

**CIUDADANOS NO PERCIBEN MEJoras**  
**CRIMEN FRENA AVANCE CONTRA LA CORRUPCIÓN**  
La percepción de la corrupción en México se estancó en 2025. Transparencia Internacional advierte que en el país siguen presentes prácticas como sobornos, desvío de fondos y la captura del Estado por parte de grupos delictivos. [Nacional](#)

**ASAMBLEA APLAZA DEBATE DE AMISTAD VENEZUELA RECAPTURA A LÍDERES OPOSITORES**  
Las autoridades de Venezuela confirmaron ayer la nueva detención del diputado Juan Pablo Guanipa luego de que encabezara una caravana al salir de prisión el domingo y ordenaron el arresto domiciliario de otros dos opositores, pese al aplazamiento del debate de Ley de Amnistía. [Pág. 22](#)

**SARAMPIÓN EN ALERTA**  
**Retoman 9 estados el uso de cubrebocas**  
Al menos nueve entidades del país retomaron su uso voluntario ante el aumento de casos; van más de 8 mil a nivel nacional. [Pág. 18](#)



**HACEN FALTA MIL AGENTES POLICIAICOS**

## Persiste déficit de oficiales en Mexicali

CELESTE ESPINOZA

La meta este año es integrar 600 oficiales a las corporaciones de seguridad, señala Carrillo

En Mexicali existe un déficit de mil policías municipales, reconoció el actual titular de la Dirección de Seguridad Pública de Mexicali (DSPM), Luis Felipe Chan Baltazar. Situación que desde hace 3 años

"Hay más plazas que se están convocando y esperamos que pronto se llenen esas plazas". En Mexicali, con una media poblacional de un millón 100 mil habitantes, existe en promedio un policía por cada 594 personas, lo que representa un déficit de aproximadamente 50%. Desde el 2021, la DSPM ha reconocido un déficit de mil 200 oficiales.

Agregó que en cada unidad hacen falta elementos debido a las jubilaciones que estaban en curso, sumado a las bajas por inasistencias y faltas cometidas.

Por su parte, Laureano Carrillo Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, declaró que Baja California presenta un déficit de 5 mil policías entre estatales y municipales. [Pág. 5](#)

**VAN POR 200 CONCESIONES**  
**Mineros exigen garantías de seguridad en México**  
Las cámaras y clusters mineros del país exigen además a las autoridades fortalecer las investigaciones para localizar a los trabajadores del sector desaparecidos a finales de enero pasado. [Finanzas](#)

**EN ELECCIÓN 2024**  
**Concentró San Felipe más participación**  
Durante la elección de 2024, el municipio registró el porcentaje de participación ciudadana más alto de todo el estado: INE. [Pág. 5](#)

**EXIGE A FUNCIONARIOS "Si no hay respeto, que renuncien"**  
El diputado Jaime Cantón consideró que los servidores que no respeten los derechos humanos de los ciudadanos deben renunciar. [Pág. 8](#)



**VOLVERÁ AL RING**

Luego de estar 2 años alejado del cuadrilátero por una serie de eventos que han marcado su vida, entre éstos un accidente en moto que le dejó severas heridas en su humanidad, el boxeador mexicalense José El Tigre López se prepara para regresar al ring y enfrentar al sonorense Martín Corona el próximo 28 de febrero en Mexicali en la Arena Gladiador. "Gracias a Dios hoy estoy aquí", dijo emocionado. [Deportes](#)

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

# LA CRONICA

\$12  
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 10 DE FEBRERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 14,070 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

## ENCABEZA SHEINBAUM EL 113 ANIVERSARIO DE LA MARCHA DE LA LEALTAD

El secretario de la Defensa, Ricardo Trevilla, y el secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales Angeles, acompañaron a la Presidenta en el festejo realizado ayer en el Zócalo



6 | I NACIONAL



# AFECTA MÁS ESTRÉS LABORAL A MUJERES EN BC

De 5 casos de trastornos por ansiedad y estrés en el trabajo atendidos en Baja California en 2025, 3 correspondieron a mujeres de acuerdo a la Secretaría del Trabajo federal

07 | ZONA COSTA



ESPECTÁCULOS

LLEGA EMOTE  
DE BAD BUNNY  
A FORTNITE

INTERNACIONAL

PARALIZA FALTA  
DE CRUDO A CUBA



[686] 557 4801  
LACRONICACOM

WHATSAPP  
[686] 113 8456

TWITTER  
LACRONICACOM

FACEBOOK  
LACRONICACOM

INSTAGRAM  
LACRONICA

YOUTUBE  
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK  
LACRONICACOM

Papel Reciclado

# Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social



[www.elsoldetijuana.com.mx](http://www.elsoldetijuana.com.mx)



# El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MARTES 10 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO XXXVI | NO. 12,586 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIU ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

BUSCAN GARANTÍAS Y MENOS ACCIDENTES

## Choferes quieren ser incluidos en el T-MEC

ADELINA DAYEBI PAZOS

Trabajamos por más de 70 horas, cuando la agenda nacional habla de 40: Gilberto García

Trabajadores del transporte de carga que cruzan mercancía a Estados Unidos buscan ser incluidos en las renegociaciones del T-MEC para conseguir mecanismos de protección para el gremio, indicó Gilberto García, coordinador de fortalecimiento sindical para la Federación Internacional de Trabajadores del Transporte (IFT por sus siglas en inglés).

Detallo que cuentan con una

propuesta para establecer capacitaciones y una Tarifa de Seguridad, medidas que ya funcionan en países como Canadá, Brasil y parte de Estados Unidos, para evitar que pasen largas horas en carretera, así como accidentes.

"Queremos proponerlo como parte integral del T-MEC, la integración de las tres economías tiene que ser también en lo laboral

porque no puede haber compañías que acumulen inmensas ganancias a costa de la sobreexplotación y de la seguridad en carreteras", declaró García. Dijo que la Tarifa de Seguridad es un pago mínimo que realiza la empresa a toda la cadena de suministro para garantizar que no realicen largas jornadas frente al volante y mantengan un ingreso fijo. [Pág. 3](#)



COPA MUNDIAL 2026

### RIESGO INMINENTE

FIFA podría quitarle partidos a CDMX debido a retrasos en la remodelación del Azteca; Grupo Olamari reconoce el peligro de reubicar algunos juegos.

CRIMEN FRENA AVANCE

### Imperceptible lucha contra la corrupción

Méjico registra estancamiento en el combate efectivo y promedió con 26 de 100 puntos, según el ranking de Transparencia Internacional. [Nacional](#)



CHOFERES DE PLATAFORMA

### Seguridad social aún es inalcanzable: UNTA

Deben tener ganancias similares a un salario mínimo mensual. Esto obliga a algunos a pasar hasta 15 horas tras el volante: Mario Averdaño. [Pág. 5](#)



## Confirman movimiento del terreno

El Cañón Emiliano Zapata, ubicado en la colonia Libertad y en un tramo de la obra del viaducto elevado, es un deslizamiento de ladera activo, de acuerdo con un informe del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred). Desde el 29 de enero los residentes han denunciado que sus viviendas sufrieron daños tras el inicio de las obras a cargo del Ejército. [Pág. 8](#)



CARLOS LUNA

www.ELFRONTERA.COM.MX  
**FRONTERA** \$12  
DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Martes 10 de FEBRERO de 2020

ENCABEZA SHENGAUIM EL 113 ANIVERSARIO DE LA MARCHA DE LA LEALTAD  
23 EN NACIONAL

El ministro de la Defensa, Ricardo Martínez, y el secretario de Marina, Alfonso Prado Méndez Argüello, acompañaron a la Presidenta en el Desfile Presidencial ayer en el Zócalo.



**AFECTA MÁS ESTRÉS LABORAL A MUJERES EN BC**

De 5 causas de trastornos por ansiedad y estrés en el trabajo atendidos en Baja California en 2020, 3 correspondieron a mujeres de acuerdo a la Secretaría del Trabajo federal

11 FRONTERA



ESTREÑIMIENTOS

LLEGA EMOTE DE BAD BUNNY A FORTNITE



**TJEBC**

**EL SOL DE TIJUANA.**

**"IMPUGNARÁ PRI ANTE SALA GUADALAJARA FINANCIAMIENTO 'INEQUITATIVO' DEL PES EN BC"**

Tras la reciente resolución del Tribunal de Justicia Electoral de Baja California (TJEBC), que ratifica un presupuesto anual de más de 80 millones de pesos para el Partido Encuentro Solidario (PES), el representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), Joel Abraham Blas Ramos, anunció que recurrirán a la Sala Regional Guadalajara para revertir lo que consideran una violación al principio de equidad.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/impugnara-pri-ante-sala-guadalajara-financiamiento-inequitativo-del-pes-en-bc-28301949>

**RADAR BC.**

**"FINANCIAMIENTO DE ENCUENTRO SOLIDARIO DIVIDE AL TRIBUNAL ELECTORAL"**

Mexicali. Por mayoría el pleno del Tribunal de Justicia Electoral de Baja California (TJEBC) confirmó el monto y la distribución del financiamiento a los partidos políticos en 2026 que permitirá a Encuentro Solidario recibir casi 82 millones de pesos, pese a captar menos del 4 por ciento de la votación en el anterior proceso electoral

<https://radarbc.com/general/financiamiento-de-encuentro-solidario-divide-al-tribunal-electoral/>

## POLÍTICA ELECTORAL

### INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

#### - LOCALES

##### LA CRÓNICA.

###### **"BUSCAN TRANSPARENTAR PROCESOS ELECTORALES": INE**

Mexicali,B.C.-A modo de garantizar que la ciudadanía acceda a los resultados electorales desde hace 30 años, el Instituto Nacional Electoral (INE) se propuso difundir su plataforma, el Sistema de Consulta de la Estadística de las Elecciones (Sicee), una herramienta para acceder a toda esta información.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/09/buscan-transparentar-procesos-electorales-ine/>

##### LA CRÓNICA.

###### **"LILIANA DÍAZ DE LEÓN ZAPATA DEJARÁ INE BC POR RELEVO"**

Mexicali,B.C.-Se acerca el fin del periodo de Liliana Díaz de León Zapata como vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, ya que su cargo concluirá hasta el último día de febrero cuando termine su cargo.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/10/liliana-diaz-de-leon-zapata-dejara-ine-bc-por-relevo/>

##### LA VOZ DE LA FRONTERA.

###### **"ENTREGÓ INE PROPUESTAS PARA ANÁLISIS DE LA REFORMA ELECTORAL"**

En enero de este año, el Instituto Nacional Electoral (INE) entregó un documento con 241 propuestas técnico-operativas a los legisladores federales, con intención de compartir su experiencia electoral ante la futura reforma electoral que se plantea en México.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/entrego-ine-propuestas-para-analisis-de-la-reforma-electoral-28300225>

**LA VOZ DE LA FRONTERA.**

**"TUVO SAN FELIPE PORCENTAJE MÁS ALTO DE PARTICIPACIÓN EN ELECCIONES 2024"**

Durante la elección del 2024 en Baja California, San Felipe registró el porcentaje de participación ciudadana más alto de todo el estado, de acuerdo a estadísticas del Instituto Nacional Electoral (INE).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/tuvo-san-felipe-porcentaje-mas-alto-de-participacion-en-elecciones-2024-28299600>

- **NACIONALES**

**MILENIO.**

**"MÓNICA SOTO LLAMA A LA OPOSICIÓN A DEJAR DE MENTIR": 'NO EXISTE SOBRERREPRESENTACIÓN NI TEPJF REGALÓ CURULES'**

La magistrada Mónica Soto llamó a la oposición a "dejar de mentir" sobre la "mal llamada sobrerrepresentación", pues acusó que lo que buscaban era que el Tribunal Electoral no aplicara la Constitución, sino que la cambiara tras resultados que les parecían "catastróficos" a una parte.

<https://www.milenio.com/politica/monica-soto-sobrerrepresentacion-tepf-regalo-curules>

**QUADRATÍN.**

**"MENTIRA QUE TEPJF NO DISTRIBUYÓ ADECUADAMENTE PLURINOMINALES": MÓNICA SOTO**

CIUDAD DE MÉXICO, 10 de febrero de 2026.- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación cumplió estrictamente con la Constitución en el reparto de diputaciones de representación proporcional en el proceso electoral de 2024, aseveró la magistrada Mónica Soto Fregoso durante su participación en Taller de Análisis de Sentencias 2026 celebrado en Guadalajara, Jalisco.

<https://mexico.quadratin.com.mx/mentira-que-tepf-no-distribuyo-adecuadamente-plurinominales-monica-soto/>

**MILENIO.**

**"INE PLANTEA MOVER ELECCIÓN JUDICIAL A 2028 PARA NO ALTERAR COMICIOS INTERMEDIOS"**

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, afirmó que sería conveniente trasladar la organización de la elección judicial a 2028 para no modificar la naturaleza de las elecciones intermedias de 2027.

# Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://www.milenio.com/videos/politica/ine-plantea-mover-eleccion-judicial-2028-alterar-comicios-intermedios>

## GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

### - LOCALES

#### LA JORNADA BC.

#### "ESTOY DE FIESTA, NO EN CAMPAÑA": RUIZ URIBE SOBRE MULTITUDINARIO EVENTO DE CUMPLEAÑOS

Tijuana, 9 de febrero. "Así es como decidí yo pasar mi cumpleaños, estoy de fiesta, no en campaña", aseguró Jesús Alejandro Ruiz Uribe al ser cuestionado sobre su fiesta de cumpleaños en el Nuevo Toreo, en la que reunió cientos de personas.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/estoy-de-fiesta-no-en-campana-ruiz-uribe-sobre-multitudinario-evento-de-cumpleanos/>

### - NACIONALES

#### SIN EMBARGO.

#### "MORENA Y PT NIEGAN UNA RUPTURA EN LAS MESAS DE DIÁLOGO SOBRE LA REFORMA ELECTORAL"

Ciudad de México, 10 de febrero (SinEmbargo).- Tanto senadores de Morena como del Partido del Trabajo (PT) negaron ayer que haya una ruptura en las mesas de diálogo entre el Gobierno federal y los partidos políticos respecto a la iniciativa de la Reforma Electoral.

<https://www.sinembargo.mx/4763380/morena-y-pt-niegan-una-ruptura-en-las-mesas-de-dialogo-sobre-la-reforma-electoral/>

#### EXCLESIOR.

#### "SE TENSA NEGOCIACIÓN POR REFORMA ELECTORAL; INTEGRANTES DE LA 4T SE REUNIERON EL FIN DE SEMANA"

La mesa de diálogo para la reforma electoral se tensó tras la intervención de Luisa María Alcalde, quien desconoció acuerdos previos con el PT y el PVEM y exigió cambios en temas clave como plurinominales y financiamiento a partidos

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/tensa-negociacion-por-reforma-electoral-integrantes-4t-reunieron-fin-semana>

# Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

## EL UNIVERSAL.

**"PT Y PVEM SE LEVANTAN DE LA MESA Y REFORMA ELECTORAL VUELVE A ATORARSE; MORENA RECHAZA ACUERDO PREVIO"**

En reunión privada, Luisa María Alcalde no aceptó el acuerdo previo para mantener a los pluris y exigió una disminución al financiamiento mayor de la pactada

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pt-y-p vem-se-levantan-de-la-mesa-y-reforma-electoral-vuelve-a-atorarse-morena-rechaza-acuerdo-previo/>

## REFORMA.

**"AFIRMAN QUE PVEM Y PT MANTIENEN ATORADA LA REFORMA ELECTORAL"**

Los aliados de Morena, los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT) siguen atorando la reforma electoral.

<https://www.reforma.com/afirman-que-pvem-y-pt-mantienen-atorada-la-reforma-electoral/ar3149716>

## PROCESO.

**"KENIA LÓPEZ: NO HAY PRISA PARA UNA REFORMA ELECTORAL QUE BUSQUE DAR PASOS ATRÁS"**

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Se estimaba que la reforma electoral estaría lista para los primeros días de febrero; sin embargo, aún no se prevé la fecha de entrega.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2026/2/9/kenia-lopez-no-hay-prisa-para-una-reforma-electoral-que-busque-dar-pasos-atras-368115.html>

## GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

## FRONTERA.

**"CELEBRA GOBIERNO DE MARINA DEL PILAR REUNIÓN NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL PARA FORTALECER PREVENCIÓN DE INCENDIOS FORESTALES"**

PLAYAS DE ROSARITO.- Baja California se consolidó como referente nacional en prevención de riesgos al albergar la Reunión Nacional de Protección Civil para la Temporada de Incendios Forestales 2026, encabezada por la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda, en la que se unieron especialistas de las 32 entidades federativas para fortalecer la coordinación y unificar criterios de respuesta ante contingencias ambientales.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/10/celebra-gobierno-de-marina-del-pilar-reunion-nacional-de-proteccion-civil-para-fortalecer-prevencion-de-incendios-forestales/>

# **Síntesis informativa**

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

## **FRONTERA.**

### **“LEGISLADORES ANALIZAN EN REUNIÓN PRIVADA PROYECTO DE PLANTA DESALADORA EN ROSARITO”**

Rosarito, BC.- Legisladores del Congreso del Estado sostuvieron una reunión privada con funcionarios de gobierno, encabezada por la gobernadora Marina del Pilar Ávila, para la presentación del Proyecto Integral de la Desaladora Zona Costa y obras complementarias, en el terreno donde se construirá la planta en Rosarito.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2026/02/10/legisladores-analizan-en-reunion-privada-proyecto-de-planta-desaladora-en-rosarito/>

## **- TIJUANA**

### **EL SOL DE TIJUANA.**

#### **“FUGA DE ACUEDUCTO VILLA DEL PRADO AFECTA A 10 COLONIAS DE TIJUANA”**

La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) informó que a las 15:00 horas de este lunes, se registró una fuga en el Acueducto Villas del Prado, a la altura de la calle Bolaños Cacho, en la colonia San Luis, por lo que fue necesario realizar un cierre emergente del suministro de agua potable para llevar a cabo su reparación.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/fuga-en-acueducto-villa-del-prado-deja-sin-agua-a-10-colonias-de-tijuana-28302860>

## **- ENSENADA**

### **PUNTO NORTE.**

#### **“CORTARÁN MÁS DE UNA SEMANA EL AGUA EN 108 COLONIAS DE ENSENADA”**

Ensenada. – Un total de 108 colonias de Ensenada tendrán corte en el suministro de agua potable a partir del próximo miércoles 11 de febrero, pero la normalización del servicio podría extenderse por más de una semana, hasta el jueves 19 de febrero

<https://puntonorte.info/2026/02/09/cortaran-mas-de-una-semana-el-agua-en-108-colonias-de-ensenada/>

## AYUNTAMIENTOS

### - MEXICALI

#### LA CRÓNICA

##### **“LA ALCALDESA DE MEXICALI INFORMÓ QUE SERÁ LA PRÓXIMA SEMANA CUANDO SE EMITA NUEVAMENTE LA CONVOCATORIA”**

Mexicali,B.C.-A casi cuatro meses de la renuncia de José Ángel Zaizar Prado como titular del Comité Ciudadano de Seguridad Pública Municipal (CCSPM), el Ayuntamiento de Mexicali podría volver a abrir la convocatoria para designar a un nuevo presidente del organismo.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/10/la-alcaldesa-de-mexicali-informo-que-sera-la-proxima-semana-cuando-se-emita-nuevamente-la-convocatoria/>

#### LA CRÓNICA.

##### **“REFUERZAN SEPAROS TRAS FUGA DE DETENIDOS; DOS SUSPENDIDOS”**

Mexicali,B.C.-Un reforzamiento de seguridad es el que se llevó a cabo en el área de los separos de la Comandancia Central, luego de que un detenido se diera a la fuga por los ductos de aire.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/10/refuerzan-separos-tras-fuga-de-detenido-dos-suspendidos/>

## CONGRESO

#### LA VOZ DE LA FRONTERA.

##### **“CONGRESO APRUEBA EN COMISIONES LA NO INTROMISIÓN SINDICAL”**

La Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado de Baja California aprobó en sesión extraordinaria la iniciativa para considerar como falta grave la intromisión en la organización interna de los sindicatos por parte de servidores públicos

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/congreso-aprueba-en-comisiones-la-no-intromision-sindical-28301086>

# **Síntesis informativa**

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

## **LA CRÓNICA.**

### **“AVANZA EN COMISIÓN INICIATIVA PARA GARANTIZAR LA AUTONOMÍA SINDICAL EN BAJA CALIFORNIA”**

Mexicali,B.C.- En sesión virtual de la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales, fue aprobada la iniciativa impulsada por el diputado Juan Manuel Molina García, que plantea una reforma integral para garantizar la autonomía sindical en Baja California.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/09/fortalecen-en-comision-la-autonomia-de-los-sindicatos/>

## **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

### **“SEÑALA DIPUTADA ACUMULACIÓN DE DEUDA ESTATAL”**

El gobierno del Estado de Baja California, en la administración de Marina del Pilar Ávila Olmeda, ha adquirido un acumulado de 4 mil millones de pesos que deberán pagarse antes de que concluya su administración, señaló Santa Alejandrina Corral Quintero, diputada del Congreso del Estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/senala-diputada-acumulacion-de-deuda-estatal-28300812>

## **SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS**

### **EL SOL DE TIJUANA.**

#### **“CHOFERES DE TRANSPORTE DE CARGA BINACIONAL BUSCAN SER INCLUIDOS EN EL T-MEC”**

Trabajadores del transporte de carga que cruzan mercancía a Estados Unidos buscan ser incluidos en las renegociaciones del T-MEC para conseguir mecanismos de protección para el gremio, indicó Gilberto García, coordinador de fortalecimiento sindical para la Federación Internacional de Trabajadores del Transporte (ITF por sus siglas en inglés).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/choferes-de-transporte-de-carga-binacional-buscan-ser-incluidos-en-el-t-mec-28301637>

#### **- TIJUANA**

### **EL SOL DE TIJUANA.**

#### **“SECTOR EMPRESARIAL VE VIABLE LA JORNADA DE 40 HORAS SI SE APLICA DE FORMA GRADUAL”**

# Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

Tijuana.-

La aplicación gradual hasta 2030 de la reducción de la jornada laboral a 40 horas, genera certidumbre y tranquilidad en el sector empresarial, expuso Fernando Becerra Miramontes, presidente de la Asociación de Recursos Humanos de la Industria en Tijuana (ARITHAC).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/sector-empresarial-ve-viable-la-jornada-de-40-horas-si-se-aplica-de-forma-gradual-28329342>

## EDUCACIÓN / CULTURA

### LA VOZ DE LA FRONTERA.

#### “PLANTA DESALINIZADORA SERÁ PAGADA POR TODOS LOS BAJACALIFORNIANOS”: CORTEZ

La planta desalinizadora que se construirá en Playas de Rosarito, será pagada por todos los bajacalifornianos a través de impuestos, no solo por los tijuanenses, y será un agua muy cara, además, será contaminante, aseveró el director del Colegio de la Frontera Norte (Colef) en Mexicali, Alfonso Cortez Lara.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/planta-desalinizadora-sera-pagada-por-todos-los-bajacalifornianos-cortez-28299615>

## SALUD

### LA VOZ DE LA FRONTERA.

#### “BC ASUME PROGRAMA FEDERAL DOSIS CERO CONTRA EL SARAMPIÓN”

El uso de cubrebocas, estornudo de etiqueta, el gel antibacterial, regresa como medida de prevención contra el sarampión en Baja California, esquema similar al Covid-19, además de exhortar a la población a acudir a atención médica ante la aparición de salpullido en rostro.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/bc-asume-programa-federal-dosis-cero-contra-el-sarampion-28300564>

- MEXICALI

# **Síntesis informativa**

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

## **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

### **“ACTIVAN OTRA VEZ ALERTA AMBIENTAL EN MEXICALI”**

De nueva cuenta, la Secretaría del Medio Ambiente de Baja California emitió una alerta ambiental para Mexicali este martes, debido a una muy mala calidad del aire.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/activan-otra-vez-alerta-ambiental-en-mexicali-28328210>

## **SEGURIDAD PÚBLICA**

- **MEXICALI**

## **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

### **“PERSISTE DÉFICIT DE OFICIALES EN MEXICALI”**

En Mexicali existe un déficit de mil policías municipales, dato que al menos desde hace tres años confirmó el entonces director de la Dirección de Seguridad Pública (DSPM), Pedro Ariel Mendivil García, situación que aún persiste, reconoció el actual titular de la corporación, Luis Felipe Chan Baltazar.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/persiste-deficit-de-oficiales-en-mexicali-28302783>

## **MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS**

## **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

### **“PRONOSTICAN LLEGADA DE NUEVO FRENTE FRÍO A BAJA CALIFORNIA”**

Esta semana se prevé la entrada de un frente frío que podría ocasionar un descenso en las temperaturas, chubascos y vientos en Baja California. En su pronóstico extendido, el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) estableció que el frente frío (núm. 34) se aproximará e ingresará al noroeste de la República Mexicana el martes.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/pronostican-llegada-de-nuevo-frente-frío-a-baja-california-28291703>

**COLUMNAS / OPINIÓN**

**AFN POLÍTICO.**

**"LOS 'COMITÉS DE DEFENSA DE LA 4T' INFLUIRÁN EN LA NOMINACIÓN DE CANDIDATOS"**

TIJUANA BC 9 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Mientras unos insisten en que la candidatura para el gobierno de Baja California en 2027 será para hombre y otros afirman que será para mujer, una nueva versión destaca que mucho influirá en la decisión final el número de comité ciudadanos de la cuarta transformación que haya logrado formar cada uno de los aspirantes.

Y ahí tenemos a varios de los "suspirantes" por los cargos que estarán en juego en esas elecciones, ahora sí pisando tierra; trabajando en "territorio", desde antes de que la presidenta se los ordenara, como consecuencia del "berrinche" que hizo en San Quintín, por lo que gran parte de la población en la entidad, ha sido conminada a ponerse el chaleco guinda.

¿Cuentan entre estos los más de 1000 comités vecinales que formó el equipo del alcalde Ismael Burgueño Ruiz?

Porque si es así, y esos grupos de vecinos se vuelven "transformadores", entonces podemos decir que ya lleva ventaja para incidir en la encuesta que dice Morena que llevará a cabo, para decidir al candidato a gobernador.

De hecho, cuando estaban haciendo ese trabajo de convencimiento entre vecinos, en diversas colonias algunos de los promotores, vistiendo por cierto el chaleco guinda, señalaban, para "atrapar" a los ciudadanos, que esas organizaciones servirían para que se atendieran los problemas que tenían en sus colonias. Y eso lo repitió también ayer el presidente municipal, al momento de tomar protesta a los representantes reunidos en el evento que para eso se hizo.

[https://www.afntijuana.info/afn\\_politico/173461\\_los\\_comites\\_de\\_defensa\\_de\\_la\\_4t\\_influiran\\_en\\_la\\_nominacion\\_de\\_candidatos#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/afn_politico/173461_los_comites_de_defensa_de_la_4t_influiran_en_la_nominacion_de_candidatos#ver_nota)

**EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.**

**CAMBALACHE...**

En este año electoral habrá cambios en la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) de Baja California. Y es que en lo que parece ser un cambalache, a partir del 1 de marzo despachará en las oficinas de la avenida Reforma como vocal ejecutivo de la Junta Local, PABLO SERGIO AISPURO CÁRDENAS, quien actualmente se desempeña en el mismo cargo, pero en San Luis Potosí. Lo anterior lo anunció la actual presidenta de la Junta Local, LILIANA DÍAZ DE LEÓN ZAPATA, quien dejará Baja California para mudarse a ese estado. Y es que al parecer, el propio AISPURO CÁRDENAS extrañaba los tacos de carne

# **Síntesis informativa**

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

asada y la comida china, ya que según cuentan es oriundo de esta capital, mientras DÍAZ DE LEÓN ZAPATA se regresa a su tierra natal, San Luis Potosí, a comer enchiladas potosinas de a deveras, con su quesito Saltierra.

Así que desde este mismo espacio le deseamos lo mejor a DÍAZ DE LEÓN ZAPATA y a AISPURO CÁRDENAS no le serán ajenos los personajes de la política, ya que son prácticamente los mismos desde hace al menos 15 años, con algunas caras nuevas, pero con las mismas viejas mañas. Así que el proceso federal electoral intermedio arrancará en septiembre, en el que se elegirán a 9 diputados federales por la vía de la mayoría relativa. Pero también le tocará su parte en la organización de un duro proceso local que se avecina, en la que los bajacalifornianos votarán por quien encabezará la gubernatura del estado, los 7 ayuntamientos y la renovación del Congreso local.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/cambalache-28302889>